



学校便り 9月号

チャレンジスクール

始良市立山田中学校

平成28年9月9日



実りの秋

校長 森園 太介



二学期は、9月の体育大会と11月の文化祭など大きな学校行事があり、学校生活のリズムがこの2つの行事を中心に作られるように思います。これらの行事の練習や準備に取り組みながら、クラスメート等との絆を深めつつ自分の能力や技能を高めてほしいと思います。また、大きな行事があると、そこだけに多くのエネルギーを使ってしまいがちです。けじめを持って、学校や家庭での学習にも励んでください。

言うまでもなく、学校の本来の目的は知・徳・体のバランスのとれた生徒の育成です。学校での生活指導は、規則正しい生活リズムを促し学習の効果を上げるべく行われます。夏季休業中に生活リズムが乱れがちだった人は、9月中にリズムを整えましょう。

「秋の日はつるべ落とし」ということわざがあります。この時期は、だんだん日没が早くなり一気に夜がやってくるという様子を、井戸につるした「つるべ」（井戸水をくむためのおけ）が落ちるさまで表現したものです。「秋の夜長」という表現もありますね。いずれにしても12月の冬至にかけて夜の時間が長くなります。だんだん涼しくもなりますので、家庭学習や読書には最適な時間帯となりそうです。是非、この時間を有効に使って自分なりに秋を実らせてください。

農業体験学習（除草）

8月1日（月）に農業体験学習（除草）をしました。全員で一列になって、除草をしました。思ったほど草がなく、米迫さんの日頃からの管理のおかげと思います。除草後も、鳥獣進入防止のために網をかけていただいたりしていました。感謝いたします。



親子奉仕作業

8月28日（日）に親子奉仕作業が行われました。体育大会前のグラウンド整備、校内の草取り、側溝の砂の除去などをしていただきました。参加していただいた保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。とてもきれいになりました。



スクール・カウンセラー（越迫 愛 先生）の次回の来校日は、9月30日（金）です（お知らせ）

生徒だけでなく、保護者の皆様からの相談も受けてくださいますので、気軽に福園教頭までお問い合わせください。

行事予定

10（土）	土曜授業 体育大会練習・準備	23（金）	農業体験学習（稲刈り） 文化祭練習
11（日）	第69回体育大会	25（日）	北山小運動会
12（月）	振替休日	28（水）	生徒会立会演説会・選挙
13（火）	教育相談旬間（～16日）	30（金）	1・2年かかし撤去
16（金）	文化祭練習	10月	
19（月）	【祝】敬老の日	2（日）	山田小・三船小運動会
20（火）	選挙活動期間（～27日）	6（木）	中間テスト（～7日）
22（木）	【祝】秋分の日 第23回山田の里かかし祭り	8（土）	土曜授業（PTA資源リサイクル 球技大会）

こんなことがありました！（こげなこつがあいもした！）

山田ブロック「学力向上」合同研修会

8月19日（金）、山田小、北山小、山田中の三校で合同研修会を行いました。分科会では、様々な情報交換ができ充実した研修会となりました。次回は、10月13日（木）山田小学校で実施。



一日学習（福祉）でいろいろな模擬体験をしました

7月12日（火）、総合的な学習の時間のテーマ学習（福祉）の一日学習で校外に出ていろいろな体験学習をしました。かごしま県民交流センターでは、車いす体験や高齢者疑似体験など、鹿児島県防災研修センターでは、AED、心肺蘇生法等の体験や訓練などをしました。



非行防止教室

7月19日（火）、始良警察署の登尾巡査長と上迫巡査に来ていただき、「非行防止教室」を開催しました。4～5人のグループになり、クイズ形式で青少年の非行について考え、スライドでわかりやすく丁寧に解説をしていただきました。そのおかげで、夏休みは、事件や事故もありませんでした。



バドミントン部健闘！ 神山翔夢くん（3年）・大陸くん（2年）ペア ベスト8まであと一歩

7月23日（木）、桜島総合体育館で行われた県総体バドミントン競技の部で、バドミントン部の生徒は、シングルス、ダブルス、団体の部に出場しました。3年生にとっては、最後の大会となりましたが、これまでの練習の成果を出しきったのでしょうか？悔いのない試合ができたのでしょうか？神山翔夢くんと大陸くんの兄弟ペアは、もう少しでベスト8でした。ほとんどの生徒が、中学校から始めたにも関わらず、善戦しました。お疲れ様でした。3年生は、これまでの頑張りを財産にしてほしいと思います。

吹奏楽部 2つのコンクールで「銀賞」を獲得！

7月24日（日）、宝山ホールで行われた第50回鹿児島県中学校音楽コンクール（夏の祭典）で本校吹奏楽部と吉田北中学校（鹿児島市）は、昨年に引き続き合同で参加しました。合同での練習がスムーズにできないときもありましたが、「銀賞」を獲得しました。

また、7月26日（火）、鹿児島市民文化ホールで行われた第61回鹿児島県吹奏楽コンクールにも合同で初めて出場しました。結果は「銀賞」でしたが、新たな歴史を作ってくれました。両校の顧問の先生方や外部指導者の指導や保護者の皆様のサポートがあったおかげだと思います。生徒の頑張りに敬意を称します。



山田校区ペタンク大会（「ペタンク」ってどんなスポーツ？）

7月31日（日）、山田校区ペタンク大会が本校駐車場で実施されました。10の自治会から合計20チームが参加しました。初心者からベテランまで、総勢60名ほどの参加者があり、熱戦が繰り広げられました。結果は、次のとおりです。第1位 新馬場A 第2位 鶴田 第3位 新馬場C 上位2チームは、始良市の校区スポーツ大会に参加します。大会が無事に終えましたことを関係各位に感謝申し上げます。



二学期がスタートしました。日頃の授業や家庭での学習で学力アップ、大きなイベントで心や体の成長を！

- ◎二学期がスタートしました。夏休みの宿題を終えた人、終えていない人、明暗が分かれました。9月2日の実力テストも何も対策・準備もせず、ぶっつけ本番で臨んだ人はいないと思いますが……。
- ◎9月22日（木）は、山田校区の年に一度の大イベントである「第23回山田の里かかし祭り」です。県内外問わずたくさんの方々が見に来られます。中学生のたくさんのボランティアや出演の活躍を期待しています。